

El país no necesita excepciones, necesita responsabilidad fiscal

Bogotá, Colombia - 11 junio de 2025

Desde **Alianza Aliadas**, expresamos con firmeza nuestra preocupación frente a la decisión del Gobierno Nacional de suspender la regla fiscal. Esta acción representa un quiebre en el compromiso con la estabilidad macroeconómica de Colombia y envía señales preocupantes a los ciudadanos, los mercados y los inversionistas, tanto nacionales como internacionales.

La regla fiscal es clave para que el gasto público se mantenga dentro de las posibilidades del país, evitando un crecimiento desbordado de la deuda y garantizando recursos sostenibles en el tiempo. Cumplirla fortalece la confianza, facilita el acceso a financiamiento y protege la capacidad del Estado para atender prioridades sociales como salud, educación e infraestructura.

La sumatoria de todas las medidas que se vienen tomando está poniendo en juego el país que hemos construido, la institucionalidad que recoge la Constitución de 1991 y los derechos y libertades de la gente. Colombia es el proyecto colectivo más importante que compartimos todos los ciudadanos. Las decisiones que hoy se toman no afectan a unos pocos: nos impactan a todos. La creciente inestabilidad derivada de políticas que, aunque legales, se aplican sin justificación técnica y bajo medidas extremas, ha generado una desconfianza profunda. Recuperar la credibilidad institucional será cada vez más difícil si no se actúa con responsabilidad, mesura y visión de país. El país no necesita saltarse las reglas: necesita cumplirlas con rigor.

Más que acudir a mecanismos que no resuelven los problemas estructurales del país, es urgente fortalecer la gestión fiscal con realismo, eficiencia y responsabilidad. Por ello, desde Aliadas, muy respetuosamente, formulamos las siguientes inquietudes al Gobierno Nacional:

- ¿Cuál es la política de austeridad del gasto?
- ¿Dónde están los ajustes efectivos para reducir el gasto ineficiente?
- ¿Por qué insistir en un presupuesto sobredimensionado que no refleja la capacidad real del país?
- ¿Cómo se mantiene la confianza de los mercados, los ciudadanos y los inversionistas?

Desde **Alianza Aliadas** hacemos un llamado al Gobierno Nacional a actuar con responsabilidad y visión de largo plazo. Suspender la regla fiscal sin razones excepcionales ni una hoja de ruta clara de austeridad no es una salida fiscal legítima. Es una decisión que expone a Colombia a mayor incertidumbre, menor inversión y pérdida de capacidad para responder a las necesidades de su población.

Asimismo, instamos al Consejo de Estado a considerar la suspensión provisional de esta medida, dado el grave daño que podría causar a la economía colombiana.

Colombia necesita estabilidad, credibilidad y gestión eficaz. Defender la regla fiscal es proteger el desarrollo, el empleo y los derechos fundamentales de quienes más necesitan del Estado.

Colombia, el propósito que nos une.

Gremios y asociaciones que forman parte de Aliadas

